



12月保育所だより

令和5年11月30日
桑折町醸芳保育所

今年の5月に新型コロナウイルス感染症が2類から5類に変わっていき、全国的に子どもたちが多種多様な病気にかかっています。本所の子どもたちにおいても、RSウイルス感染症、ヘルパンギーナ、手足口病、ヒトメタニューモウイルス感染症、新型コロナウイルス感染症、突発性発疹、扁桃腺炎、インフルエンザ、気管支炎、肺炎、アデノウイルス感染症、ノロウイルスと10を超える種類の病気にかかっています。これは間違いなく無菌状態であった世の中に、たくさんのウイルスが一斉に解き放たれ、抗体がなく抵抗力の弱い子どもたちを襲っていることに間違いがありません。その中でも、特に保育所に通う0～2歳児にとっては、全てのウイルスが未知のウイルスであり、大人が新型コロナウイルスから受けるダメージと同じくらいのダメージを1つ1つのウイルスから受けてしまいます。保育所の子どもたちにとっては、正に受難の年であると言えます。専門家の中には、あと2～3年この状態が続くのではないかという見解を示す方もいるようですが、今年度限りであってほしいものです。

さて、12月が近づくにつれ、一雨毎に気温が低くなったり、風が冷たくなったりしてきました。着実に厳しい寒さの冬に向かっていく感じがいたします。そんな中、保育所の子どもたちは冷たい風に驚きながらも、戸外で元気に走り回っています。12月は、雪が降ったり、クリスマスがあったり、子どもたちにとって楽しいことがたくさんです。一人ひとりの気づきや喜びを大切にかかわっていきたくと考えています。

<今月の保育の目標>

0歳児

- 寒い日もできるだけ外気に触れて、健康に過ごせるようにする。
- 全身運動や好きな遊びを十分に楽しめるようにする。

1歳児

- 感染症や気温の変化に気を付けながら、健康に過ごす。
- 空気の冷たさや雪や氷などに触れて、冬の自然を感じる。
- ズボンやオムツの着脱など、身の回りのことに興味関心を持ち、挑戦していく。

2歳児

- 一人一人の体調に留意し、寒い時期を元気に過ごせるようにする。
- 気温の変化を感じながら、寒さに負けず体を動かして元気に遊ぶ。
- 保育者や友達とごっこ遊びを楽しむ。



<12月の行事予定>

- 7日(木) お話会(さくら・ひまわり)
- 8日(金) お話会(ゆり・すみれ・ちゅうりっぷ・たまご)
- 21日(木) 誕生会
- 22日(金) クリスマス会
- 25日(月) 避難訓練
- 28日(木) 保育納め
- 29日(金) ～1月3日(水) 年末年始休業

<1月の主な予定>

- 4日 保育開始
- 24日 避難訓練
- 25日 誕生会

今月の合同保育室はちゅうりっぷ組です



＜ 保育所からのお知らせ・お願い ＞

【ウエットティッシュについて】

クラスで使用するウエットティッシュ（ノンアルコール）を集めます。一人一袋名前を書いて担任へお渡ししてください。ご協力お願いいたします。

【歯科健診結果】

結果は、歯科健康診断結果書のとおりです。保護者同席で受診した方へは、結果書をお配りしていません。当日欠席された方は、齋藤歯科医を予約の上、健診を受けてください。



【PTA 会費納付日】

PTA会費の3期分（12・1・2・3月分）を集金します。12月8日（金）までに、お納めください。一年分納付済みの家庭には、集金袋は配布しません。

【人形劇サークルエプロンさん】

12月に、国見町の人形劇サークルエプロンさんの鑑賞会があります。7日は、さくら・ひまわり組が、8日は、ゆり・すみれ・ちゅうりっぷ・たまご組が鑑賞します。

＜保健係より＞

今年の冬は新型コロナウイルス感染症とインフルエンザが同時流行しています。こどもたちが元気に保育所生活を過ごせるよう、引き続き感染症予防対策にご協力ください。

(1) 手洗いやうがいを行う

(2) 登所前に毎日検温を行う

発熱、かぜの症状などいつもと違う様子があれば、登所を控えてください。

(3) 換気を行う

(4) 発熱後の様子見について

38℃以上の発熱があった翌日は、解熱していても症状がぶり返す可能性があります。大事を取って、翌日は登所を控えていただくようご協力をお願いします。

○インフルエンザの出席停止について

出席停止期間

	発症(O)	1日目	2日目	3日目	4日目	5日目	6日目	7日目	8日目	9日目
発症後1日目に解熱した場合	発症 発熱	解熱	解熱後 1日目	解熱後 2日目	解熱後 3日目		登所 可能	※解熱後3日たっても、 発症後5日間たたないと 登所できない。		
発症後3日目に解熱した場合	発症 発熱	→		解熱	解熱後 1日目	解熱後 2日目	解熱後 3日目	登所 可能		
発症後5日目に解熱した場合	発症 発熱	→				解熱	解熱後 1日目	解熱後 2日目	解熱後 3日目	登所 可能

インフルエンザに感染した場合には、医師の診断を受けて、「発症後5日を経過し、かつ解熱後3日（学校は2日）を経過するまで」出席停止となります。

コロナウイルス感染症した場合には、医師の診断を受けて、「発症後5日を経過し、かつ症状が快活した後1日を経過するまで」出席停止となります。

<各クラスより>

たまご組



【↑遊戯室のすべり台楽しいな】

高月齢のお友達が、ちゅうりっぷ組へ進級したことで、ちょっぴりさみしくなった、たまご組ですが、天気の良い日には、できるだけ戸外に出て遊んだり、散歩に行ったりしました。歩くことを楽しんだり、散歩先でお魚をみたりしながら、ゆったり過ごしました。室内では、たくさんの風船やボールを追いかけたり、遊戯室まで行き、保育室とは違った環境を経験したりしました。朝晩の気温が下がり、寒暖差も大きくなってくると、風邪症状がなかなか良ならず、長引いてしまう姿も見られました。今後も感染予防に十分注意して保育していきたいと考えています。

ちゅうりっぷ組



11月に、たまご組から8名のお友だちが仲間入りし、14名のちゅうりっぷ組になりました。進級し、不安で泣いていたお友だちもあっという間に慣れ、ちゅうりっぷ組での生活を楽んでいます。

11月も天気の良い暖かい日が多かったため、たくさんお

散歩に出かけることができました。小学校や電車が見られる線路脇の道をお散歩しながら、落ち葉や木の实、木の枝など、いろいろな発見をして楽しみました。寒くなってきましたが、暖かい日には戸外に出て遊び、健康に過ごしていきたいと思います。



【↑電車きたー！！】

すみれ組

11月に進級してきたお友達もすみれ組に慣れ、みんなと同じように遊んだり、担任にも抱っこを求めたりしてくれるようになりました。食後のエプロンや手洗いたオルの片付けも少しずつできるようになってきました。寒くなり、

ジャンパーを着て遊ぶようになりました。自分のジャンパーを着ようとする姿がとても可愛らしいです。雪が降る前に、たくさん戸外で活動をしたしたいと思います。



【←バスタオルもエプロンも自分でお片付け→】



ゆり組

だんだんと寒くなってきましたが、ゆり組の子ども達は元気いっぱいです。戸外では、落ち葉やドングリや松ぼっくりなどの、秋の自然に触れて遊ぶ姿が見られました。落ち葉のプールに入ったり、木の実転がしをしたり、自然物を使っておままごとをしたり、一人ひとり楽しんでいました。靴の着脱や、手洗い時に袖を捲ることなども、生活の中で声をかけると、自分なりにやろうとする姿が見られています。あたたかい日は、戸外で身体を動かして遊び、冬に向けて丈夫な身体を作っていきたいと思います。



【↑葉っぱがいっぱい〜い】



ひまわり組

所庭の落ち葉を集めて落ち葉の上を歩いたり、パ〜ッと散らしたりして遊びました。「おっきい葉っぱ!」「あかい葉っぱ!」など拾った葉っぱに穴が開いているのを見て「うわ〜! お化けだ〜!!」「葉っぱお化け〜」と、子どもたちの声が聞かれました。大好きなダンゴ虫探しもたくさんできました。

天気の良い日は、種徳公園や電車を見に散歩に出掛けました。目の前を通過する貨物列車に「お〜い!」と元気に手を振っていました。

【←葉っぱをつけてもらい素敵な帽子に変身!】

さくら組

体を動かして遊んだ後に、手洗いに加えてガラガラうがいを始めました。「口の中のばい菌をやっつけようね」と話をすると、お茶を口にふくみ上を向いてガラガラうがいをしようと頑張っています。しっかりと手洗い・うがいが身に付くようにかかわっていきたいと思います。お昼寝のバスタオルも自分で敷けるように挑戦しています。「もうすぐ幼稚園!」と少しずつ意識してきているので、身の回りのできることを増やし、自信をつけていきたいと思います。

12月は楽しい行事がたくさんあるので、体調管理に気を付け元気に過ごせるようにしていきたいです。



【↑お昼寝のバスタオルを敷く子どもたち】